
 
 
 
 
 

1 

École secondaire André-Laurendeau 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
SÉANCE ORDINAIRE DU 11 NOVEMBRE 2020 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
08-CE-20-21 
 
 

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’établissement de l’école secondaire 
André-Laurendeau, tenue le 11 novembre 2020, en vidéo-conférence, sur la 
plateforme TEAMS. 
 
MEMBRES : 
Sont présents : 
Mesdames : Virginie Sarria 
  Nathalie Kleber 
  Brigitte Archambault 
  Amélie Bonnet Legeay 
  Jessica Bastien 
  Isabelle Perreault 
  Sophie Hudon 
  Carole St-Amand 
  Martine Blanche 
  Brigitte Aubert 
  Sarah Lussier 
Messieurs : Charles Fortin 
  Olivier Bourreau 
  Maxime Mathieu 
  Nicolas Brosseau 
  Jocelyn Dagenais 
  Ali Essaqr 
  Michaël Richer 
 
Formant quorum sous la présidence d’Olivier Bourreau, président. 
 
SONT ÉGALEMENT PRÉSENTS : 
M. Sylvain Caron, directeur et M. Stéphane Poupart, directeur adjoint. 
 
1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 
M. Bourreau déclare la séance ouverte. Il est 19 h 02.  
M. Bourreau souligne la présence des 2 élèves membres du conseil et les félicite 
pour leur implication. 
M. Bourreau explique aussi la façon dont les discussions seront menées. 
M. Caron souhaite la bienvenue aux deux élèves en insistant sur l’importance de leur 
participation au CÉ. 
M. Caron et M. Bourreau insistent sur le fait qu’ultimement tout ce qui sera traité 
lors des CÉ devra toujours se faire en fonction des besoins des élèves. 
 
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
IL EST PROPOSÉ PAR Mme Kleber, appuyée par Mme Perreault, que l’ordre du jour 
soit adopté comme déposé. 
Adoptée à l’unanimité. 
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ORDRE DU JOUR 
L’ordre du jour adopté se lit comme suit : 
1. Ouverture de l’assemblée et accueil 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Période de question du public 
4. Adoption du procès-verbal du 7 octobre 2020 
5. Suivi au procès-verbal du 7 octobre 2020 
6. Suivis au procès-verbal du 22 janvier 2020 et du 25 juin 2020 
7. Correspondance reçue  
8. Rapport de reddition de comptes 
8.1 Rencontre parents-enseignants 
8.2 Modification au régime pédagogique (2 bulletins) 
8.3 Ajout de 3 journées de planification et de formation 
8.4 Rapport annuel 
9. Travaux du conseil 
9.1 Formation obligatoire sur les CÉ pour les membres  
9.2 Calendrier de travail du CÉ  
9.3 Activités étudiantes et campagnes de financement 
9.4 Entente d’hébergement  
9.5 Formation d’un comité de révision des règles de régie interne (résolution) 
10. Affaires nouvelles (point d’information) 
11. Parole aux représentants 
11.1 Représentants du comité de parents  
11.2 Représentants des élèves 
11.3 Représentants des parents 
11.4 Représentant des membres du personnel 
12. Levée de l’assemblée 
 
3.  Période de question du public 
Mme Geneviève Lamoureux ne voudrait pas que les pièces de théâtre soient 
tributaires du temps de captation. M. Caron affirme qu’un maximum de temps est 
donné aux élèves, considérant le contexte de pandémie actuelle. 
  
4.  Adoption du procès-verbal du 7 octobre 2020 
IL EST PROPOSÉ par Mme Kleber, appuyée par Mme Perreault, que le procès-verbal 
du 7 octobre 2020 soit adopté. Avec la modification suivante au point 14.3, apportée 
par Mme Perreault : Le CÉ questionne au sujet du nombre maximum d’élèves qui 
peuvent être à André-Laurendeau pour avoir un milieu sécuritaire. M. Caron répond 
que selon lui, nous avons atteint le maximum, que les balises du Ministère ne 
prennent pas en considération tous les facteurs et qu’elles peuvent s’avérer 
irréalistes. La direction générale du Centre de services scolaire Marie-Victorin 
(CSSMV) est bien au courant de la situation et appuie les propos sur le nombre 
maximal d’élèves que peut accueillir André-Laurendeau. 
Adopté à l’unanimité. 
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5.  Suivi au procès-verbal du 7 octobre 2020 
M. Caron fait un suivi concernant un document explicatif de conflit d’intérêts. Ce qui 
existe, et qui a été envoyé aux membres, est plutôt pour les cadres. Il n’en existerait 
pas pour les membres des CÉ.  M. Bourreau souhaite communiquer avec le CSSMV 
afin d’avoir un document par l’entremise du comité de parents. 
 
Les surveillants du dîner ont tous reçu un dossard les identifiant. 
 
6.  Suivi au procès-verbal du 22 janvier 2020 et du 25 juin 2020 
Du 25 juin :  
- Cafétéria, la 1re phase des travaux est complétée. Une rencontre est prévue avec les 
ressources matérielles du CSSMV pour la phase 2. 
-  L’école a reçu 246 iPads et 307 ordinateurs portables, dont 259 sont prêtés à des 
élèves. Les besoins des élèves de 3-4-et 5e secondaires sont comblés à 100 %. Nous 
sommes toujours en attente des 160 Chromebooks déjà commandés. 
 
22 janvier :  

- Le budget pour l’aide alimentaire est de plus de 50 000 $; 
- Composteur industriel : il n’y a eu aucun suivi avec l’Université de 

Sherbrooke; 
- Comité de bienveillance : le comité travaille sur la redéfinition des rôles des 

tuteurs et mentors afin que ce soit plus clair et plus efficace. 
 
7.  Correspondance reçue 
Règlement 1.20.20 « Règles de fonctionnement des conseils d’administration » a été 
envoyé à tous les membres. 
 
8.  Rapports de reddition de comptes 
 8.1  Rencontre parents-enseignants 
Aura lieu en ligne par Teams la semaine prochaine. 18 élèves ciblés par enseignant. 
RDV aux 8 minutes. Ouvert à tous les parents pour les places restantes. 
 8.2  Modification au régime pédagogique (2 bulletins) 
Annulation par le Ministère d’un bulletin. Donc, 2 bulletins, mi- année et fin d’année, 
pondéré 50 % - 50 %. En discussion avec les enseignants quant à la date de fin 
d’étape. Le bulletin doit être disponible au plus tard le 22 janvier 2021. 
 8.3  Ajout de 3 journées de planification et de formation 
Après consultation des enseignants, la direction soumettra 3 dates au CÉ. Ces dates 
devront ensuite être officialisées par la direction générale du CSSMV. 
 8.4  Rapport annuel 
IL EST PROPOSÉ par M. Fortin, appuyé par Mme Sarria que le rapport annuel soit 
adopté. 
À la demande des membres, M. Bourreau défile le rapport page par page.  

 

 

Initiales du directeur 

 



 
 
 
 
 

4 

École secondaire André-Laurendeau 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
SÉANCE ORDINAIRE DU 11 NOVEMBRE 2020 

 
  
 
 
 
 
11-CE-20-21 
 
 
 
 
 
 
12-CE-20-21 
 
 
  
 
 
13-CE-20-21 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mme Lussier précise qu’il faudrait ajouter à la page 3 : que les classes Phénix et 
Relation ont aussi offert le programme de formation préparatoire au marché du 
travail (FPT). Quelques observations ont été discutées lors de la réunion.  
Adopté à l’unanimité 
 
9. Travaux du conseil 
 9.1  Formation obligatoire sur les CÉ pour les membres 
M. Bourreau présente une capsule de formation d’une durée d’environ 25 minutes.   
 9.2 Calendrier de travail du CÉ   
Les dates proposées sont les suivantes : 
16 décembre rencontre optionnelle,  
13 janvier, 17 février, 24 mars, 5 mai et 16 juin.  
Mme Kleber demande le vote : 1 Contre, 16 Pour et 1 abstention. 
Adopté à la majorité. 
 9.3  Activités et sorties étudiantes et campagnes de financement  
Aucune activité ni campagne de financement à court terme.  
 9.4  Entente d’hébergement   
Une demande d’hébergement a été soumise par le Centre de la petite enfance Les 
Petits Semeurs. 
IL EST PROPOSÉ par Mme Kleber, appuyée par Mme St-Amand, que l’entente soit 
adoptée comme déposée. 
Adoptée à l’unanimité. 
 9.5  Formation d’un comité de révision des règles de régie interne 
(résolution) 
IL EST PROPOSÉ par M. Mathieu, appuyé par Mme Bonnet Legeay, de créer un 
comité de révision des règles de régie interne. 
Adoptée à l’unanimité. 
  
10. Affaires nouvelles (point d’information) 
 10.1  Informations COVID-19  
M. Caron fait état de la situation : 
- Depuis la rentrée, il y a eu 22 cas d’élèves, aucun employé.  
- Les élèves de 3e, 4e et 5e secondaires sont à l’école 1 jour sur 2 et en enseignement 
à distance l’autre journée.  
- La cafétéria est ouverte, mais les élèves doivent retourner en classe ou aller dehors 
pour manger.  
- Des activités en gymnase sont offertes aux dîners par bulle-classe.   
-  Il y a une équipe de nettoyage supplémentaire pour l’entretien et la prévention 
COVID. 
 10.2  Élève happée par un véhicule : Une élève s’est fait happer par une 
voiture, sur l’heure du dîner, sur le boul. Cousineau. Elle est légèrement blessée. 
Plusieurs solutions sont envisagées afin d’éviter ce genre d’évènement : présence 
policière, sensibilisation, retrait de l’abribus. 
  10.3 M. Caron rend hommage au personnel et tient à lever son chapeau 
pour l’adaptation de son équipe-école concernant toutes les annonces du ministère. 
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11. Parole aux représentants 
 11.1  Représentants du comité de parents  
M. Bourreau enverra aux membres du CÉ un résumé des rencontres et les membres 
pourront l’interroger sur les points qui les intéressent. La prochaine réunion aura lieu 
la semaine prochaine. 
En lien avec la révision du programme d'Éthique et culture religieuse, M. Bourreau 
informe les membres que le Ministère a demandé l’autorisation au comité de 
parents du CSSMV d’utiliser en tout ou en partie leur avis envoyé à l’hiver 2020 lors 
de la consultation de ce dernier.  
Mme Perreault demande s’il est possible de consulter le mémoire à ce sujet. M. 
Bourreau fera le suivi. 
 11.2  Représentants des élèves  
M. Richer demande que les dates des journées pédagogiques supplémentaires soient 
diffusées rapidement. M. Essaqr dit qu’il est heureux d’être membre et que c’est une 
belle expérience. 
Les deux élèves mentionnent que plusieurs de leurs pairs ont un mal-être 
présentement à cause de la pandémie. 
 11.3  Représentants des parents  
Mme Archambault demande comment fonctionne les révisions des plans 
d’interventions? M. Caron explique que les directions adjointes ont la liste des élèves 
et qu’elles sont à l’œuvre en ce moment en priorisant certains cas. 
 
M. Mathieu aimerait qu’il y ait une activité, conférence de sensibilisation sur 
l’utilisation des réseaux sociaux pour les élèves de 1re secondaire.  
 
M. Mathieu s’interroge sur l’utilisation des cellulaires lors des cours dans un but 
pédagogique surtout lorsque c’est normalement interdit en classe. Il se demande 
aussi ce qu’on fait lorsqu’un élève n’a pas de téléphone. On lui indique que d’autres 
outils sont disponibles pour ces élèves. 
 
Mme Bonnet-Legeay précise que l’utilisation du cellulaire est interdite dans le code 
de vie, mais que certains enseignants l’utilisent en classe.  
 
M. Mathieu fait référence au fait que selon lui certains élèves utilisent les cellulaires 
pour prendre des photos et vidéos qui se retrouvent sur les réseaux sociaux. 
 
On demande si à la Cafétéria, il y a possibilité d’utiliser le budget d’aide alimentaire 
afin de baisser les coûts des repas. 
 
5e période en virtuel (MÉJP) : selon un parent, il y a peu de supervision lors de 
l’enseignement à la 5e période. 
 
On mentionne que pour les uniformes, il y a beaucoup de retards et d’erreurs de 
taille.  La qualité, le tissus et les tailles semblent différentes que par les années 
passées. Mme Kleber demande si le contrat avec Flip Design est arrivé à terme. 
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 11.4  Représentant des membres du personnel 
Mme Perreault dit que les enseignants désirent revenir sur le point des ratios. Selon 
le procès-verbal que nous venons d'adopter, il a été dit que “cela arrive à l’occasion, 
particulièrement en 4e et 5e secondaires, afin de permettre aux élèves d’avoir des 
options en lien avec leur choix respectif au CÉGEP, pour d’autre d’obtenir leur 
diplôme et pour certains de poursuivre dans le Quatuarts”. Nous tenons à préciser 
que les ratios se calculent par groupe et qu’il ne s’agit pas de moyennes.  Les 
enseignants tiennent à préciser, puisque cet élément n’avait pas fait partie de la 
réponse obtenue, que depuis plusieurs années, les admissions dans les groupes 
de Quatuarts et de PEI sont acceptées au-delà du ratio permis par le Ministère, et 
ce, dès la première secondaire. Il y a donc un 
dépassement pratiquement systématique dans les groupes de PEI et Quatuart au 
premier cycle. Les enseignants le déplorent depuis plusieurs années.  Ils demandent 
à chaque année à ce que les ratios soient respectés et espèrent que les autres 
membres du CÉ soutiendront leur demande.   
 
Mme St-Amand demande si les rencontres du CÉ peuvent être plus concises. Près de 
4 heures de réunion, c’est difficile de rester alerte. De plus, les élèves et les employés 
doivent se lever tôt pour être en classe le lendemain. Plusieurs suggestions sont 
faites pour accélérer le déroulement des prochaines rencontres. 
 
12. Levée de l’assemblée 
Mme Perreault propose la levée de l’assemblé. L’ordre du jour étant épuisé, la 
séance prend fin 22 h 51. 
 
 
 
 
 
 
 __________________________     ______________________ 
Olivier Bourreau, président                                Sylvain Caron, directeur 
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